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【香港商報訊】勞工界昨日舉行新春酒會，勞工
界、社會各界嘉賓及職工會代表共有 600 多人出
席。行政長官李家超稱，香港正處於經濟轉型期，
呼籲各行各業都需秉持勇於破局創新的精神，提升
香港整體競爭力。

李家超表示，去年全年本地生產總值較前年上升
2.5%，失業率維持在3.1%的低水平，認為香港經濟
逐步復蘇、民生持續改善，每位勞工的勤奮付出至
關重要。他又指，勞工是香港經濟的基石，去年施
政報告提出多項改善僱傭權益措施，如今年5月1日
將取消強積金 「對沖」安排；而最低工資改為一年
一檢，預計立法會通過後將在今年5月1日實行。

冀保障職安健成為行業「DNA」
李家超表示，政府重視職業安全和健康，但業界

仍有嚴重事故，希望整個行業都要建立工業安全的
良好文化，讓保障職安健成為 「DNA」。香港正處
於經濟轉型期，他指香港面對多個挑戰，必須以創
新思維應對，希望各行各業秉持 「破局」的精神。

郭偉強表示，政府宣布修訂《職工會條例》，是
政府履行維護國家安全責任、加強對工會監督管理
的重要舉措，亦對勞工界和各工會組織依法運作、
自覺維護勞工領域國家安全，提出了新的要求。他
又指，國家主權、安全、發展利益高於一切，勞工
界必將堅定支持擁護修例。

行政長官李家超出席勞工界乙巳年新春酒會並致
辭。 政府新聞處

【香港商報訊】記者唐信恒報道：香港浸會大學
（浸大）成立的新醫學院籌備委員會（籌委會）及
專家諮詢委員會前日開會討論新醫學院建議書籌備
工作的進度，各委員一致支持建議書。此外，在
2020 年 諾 貝 爾 獎 得 主 邁 克 爾 ． 霍 頓 （Michael
Houghton）爵士和藥物研發專家 Robert J Spiegel
醫生的支持下，浸大將成立前沿轉化醫學研究院，
以推動未來的醫療創新和技術轉化，就推動全球醫
學教育和醫療保健研究，提供重要基地。

浸大校長兼籌委會召集人衞炳江教授昨日表示，
校方已草擬建議書，並由兩個委會通過建議書內
容，稍後再作整理就會遞交。他又指，前沿轉化醫
學研究院將成為醫學科學和醫療保健領域的前沿研
發中心，聚焦醫療器械、診斷、疫苗、綜合醫學、
中醫藥和其他生物醫學科學以及相關技術的轉化，
將成為醫學創新的原動力，讓全球社會為未來的健
康挑戰做好準備。

籌委會主席霍文遜稱，浸大有很多優勢去營辦醫
學院，而浸會醫院及部分私人機構已同意作為教學夥
伴，開放門診部和提供一些醫療的人才，一起去幫助
教學。廣州的中山大學已表示願意參與，包括開放旗
下部分醫院作教學及科研之用，涉及過萬張病床。

冀明年開始收第一批學生
至於醫學院何時收生，需視乎政府何時會審批完

成得到結果，預期最快今年第二季或者第三季會得
到結果，希望明年8月或9月開始收第一批學生，
預計先接收50或60名，屆時會公布收生要求。

浸大校長衞炳江（右）送贈紀念品給2020年諾
貝爾生物及醫學獎得主暨浸大新醫學院籌備委員會
及專家諮詢委員會委員Michael Houghton。

記者 蔡啟文攝

證監會就無紙化收取費用建議
建議費用

開設無紙化證券發行人
設施（簡稱：USI設施）

證券去實物化費用

轉讓及登記費用

收取金額

最多50元

每份所有權文書（包
括股份證明書）5元，最
低收費20元

最低轉讓費為交易價值
的0.02%，最低收費20元

積金局籲業界
提高ESG基金透明度

【香港商報訊】記者黃兆琦報道：積金局昨日舉
辦研討會並向強積金受託人發出通函，就如何加強
強積金計劃內的環境、社會和管治（ESG）基金透明
度提供指引，進一步增加計劃成員對ESG基金的理
解，以便作出投資決定。

財經事務及庫務局局長許正宇在研討會上致辭時
稱，積金局一直將可持續投資納入使命和業界指引
之內，並透過整合可持續投資工具，令強積金組合
更多元化以及建立機制供強積金基金優先投資政府
發行的機構綠色債券。這些措施既推動社會對環境
的關注，亦增強強積金制度的長遠可持續性。

積金局主席劉麥嘉軒指出，強積金內的可持續投
資過去10年增加近50倍， 「強積金受託人可以提高
對強積金基金的投資經理的期望，進一步推動投資
和風險管理的變革，推出更多ESG主題的基金」。

「透過應用科技，積金易平台有助降低成本，減
少紙張耗用，令強積金的運作不僅變得更有效率、
更具環境效益，亦惠及僱主和計劃成員。我們的長
遠目標是持續推動綠色轉型，最終實現全面無紙化
及百分百數碼化。」劉麥嘉軒續說。

積金局行政總監鄭恩賜說： 「在作出投資決定時納
入可持續發展的因素，不僅能規避相關風險，有利長
遠的退休保障規劃，亦有助建立一個可持續的未來。
積金局最新的監管措施，將進一步加深強積金計劃成
員對ESG基金的認識，以便他們作出投資決定。」

積金局昨日舉辦研討會並向強積金受託人發出通
函，就如何加強強積金計劃內的ESG基金透明度提
供指引。

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：面對氣候危機加
劇，從事推動紡織科技及農業食品科技的南豐作坊宣
布，推出企業合作夥伴服務，助力企業加速永續轉型。

南豐作坊總經理暨亞洲區主管Cintia Nunes表示，
當前企業在環境、社會及管治（ESG）的投入，非只
關注碳排放議題， 「尤其當前甲烷排放對環境所造成
的影響，是碳排放的4倍」。因此，她指，南豐作坊
的解決方案，冀可同時符合從事上、中、下游企業的
需要。

是次南豐作坊推出的企業合作夥伴服務，早於8個
月前已經試行，期間合共與近50個全球品牌和機構
合作，例子包括與lululemon一同利用廢棄布料為弱
勢群體製作拼布以及與富達國際開展新生物料展覽。

對於企業在 ESG 方面的投入，Cintia Nunes 觀察
到，非只是大型企業，由上市公司到一般的私人企業
都關注這個議題。她估計，企業在可持續發展的投
入，一般介乎5位至7位數字，視乎財政預算、企業
合作夥伴的要求，相信企業透過加強對 ESG 的披
露，可以防止對自身發展造成負面影響。

另外，南豐作坊在風險創投方面，Cintia Nunes
指，自2018年以來，共投資逾20家全球初創企業，
涉及種子輪至A輪公司，並開設8個基金，其中1個
基金來自上海。至於投資金額方面，Cintia Nunes表
示，每個初創公司最多投資300萬美元，至於基金的
投資額最多為500萬美元。

南豐作坊推夥伴服務助企業轉型

Cintia Nunes估計，企業在可持續發展的投入，
一般介乎5位至7位數字。 記者 鄺偉軒攝
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新指數希望每年公布一次
貿發局研究總監笵婉兒指，新指數希望每年公布一

次，旨在為業界衡量香港作為 ESG產品及服務樞紐
以及尋找有關合作夥伴的相對成效。 「我們相信研究
將有助全面了解商界對實踐可持續經營模式的優先考
量以及香港在國際、區內和本地層面，就推動可持續
發展所作出的實質和長期貢獻。」

「香港貿發局 ESG 指數」是去年 4 月至 12 月期
間，貿發局在其主辦的7個展覽會及論壇中邀請超過
1200家受訪企業參與調研。本年度調研仍在進行當
中，將持續至3月結束，之後貿發局將發布指數的終
值。調研發現，香港在ESG 三項指定分類指數——
環境（63.8）、社會（65.0）和管治（64.7）中均獲
得較高分數，反映本港在ESG各範疇均表現良好。

在環境分類指數方面，來自中國內地的受訪者
（68.6）認為，香港的優勢主要在於提供綠色和可持續
的投資機會；國際受訪者（67.2）最欣賞香港綠色和可
持續解決方案的多樣性；本地受訪者則認為香港的綠色
或可持續產品及服務在質量及創新方面較為突出。

社會分類指數方面，內地受訪者認為香港在 ESG

相關人才、專業知識、教育等方面尤其出色，其次
是推動跨境ESG交流及知識分享的成就。國際及本
地受訪者均十分欣賞香港企業熱心參與社區發展，
舉辦社福活動以及容易在香港尋找具社會責任的商
業夥伴。

管治分類指數方面，所有地區的受訪者都高度評價
香港有效促進ESG相關國際合作的能力，尤其是在訂
立國際標準及開通新市場方面。同時，內地受訪者特
別讚揚香港的ESG報告框架和監管規例完善。

ESG合規產品可提升利潤率
調研亦顯示，ESG合規產品和服務可以提高定價從

而提升利潤率。
有採購ESG相關產品/服務的所有買家都表示願意

支付綠色溢價，約68%更願意支付至少10%的綠色溢
價。 「這相信是因為企業如注重採用 ESG合規解決

方案往往可以提升品牌聲譽和形象，同時也符合監管
要求和風險管理規程。」

同樣，有提供ESG相關產品/服務的所有參展商都
表示，這些業務帶來更高的利潤率，約72%表示這些
業務的額外利潤率超過10%。 「參展商認為，ESG相
關產品或服務除滿足市場需求之外，更是能夠從競爭
對手中脫穎而出，獲得商業優勢的重要因素。」

【香港商報訊】記者蘇尚報道：
貿發局昨公布全新 「香港貿發局
ESG指數」 ，分析環球、中國內地
及本地企業如何看待香港在ESG三
大範疇（環境、社會和管治）中的
優勢。結果顯示，香港ESG指數的
初步數值為64.3分，遠高於50的分
水嶺，顯示世界各地企業對於香港
作為有效的全球ESG業務中心予以
高度評價。

貿發局最新的ESG指數摘要
項目

ESG指數

環境

社會

管治

註*：國際是指世界各地的市場，不包括香港和
中國內地。

整體

64.3

63.8

65.0

64.7

香港

58.8

58.3

59.5

58.9

中國內地

69.0

68.6

69.4

69.3

國際*

68.0

67.2

68.8

68.8

貿發局昨公布全新 「香港貿發局ESG指數」 ，初
步數值高達64.3分。

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：證券無紙化料
於明年初實施。證監會昨發布諮詢文件，建議就散
戶在過戶處開設無紙化證券發行人設施（簡稱：
USI設施）、證券 「去實物化」以及就證券實設無
紙化後的轉讓及登記費用作收費建議，諮詢期為兩
個月，4月23日截止。證監會期望，就相關收費設
限，旨在保障投資者。

每個USI費用最多為50元
日後證券無紙化制度實施後，投資者若要自行管

理手上股票，須在過戶處開設USI設施。因此，證
監會建議，開設每個USI費用最多為50元，僅適用
於個人名義持有股票的，券商不受影響。證監會發
言人相信，若日後投資者開設USI設施，相較其他
方式持有股票，享有較低費用。

目前，部分投資者是以實物形式持有股票。因應
明年證券無紙化制度實施，證監會建議，若持有實
物股票的投資者要 「去實物化」，最低收費為 20
元，而每份所有權文書的收費為5元。換言之，在
「去實物化」時，持有4張或以下實物股票劃一收

費為20元；持有5張以上實物股票的收費每張5元
即25元或以上。

證監會發言人指，據粗略估算，目前約有數十萬
名實體（包括個人投資者、團體及公司），是以實
物形式持有股票；若以股份市值計算，約有40%的
股票是以實物形式持有，餘下60%由中央結算系統
（CCASS）持有。

證監會發言人續稱，日後港股實施無紙化後，若
投資者要在 CCASS 存倉，須要 「去實物化」。不
過，證監會發言人同時強調，日後投資者仍可實物

持有股票，目前未有時間表，強制持有實物股票的
投資者無紙化。

股票轉讓費用最低為20元
至於日後證券無紙化後，股票轉讓及登記費用方

面，證監會建議，轉讓費用最低為20元，並不應超
過成交額的0.02%，即成交價為10萬元或以下劃一
收費20元；10萬以上則按價值0.02%計算收費。

待明年初實行證券無紙化，證監會將於制度生效
後5年內（即最遲約2030年），將香港2000多家上
市公司的股票，分批過渡至新制度，涵蓋內地、香
港、百慕達及開曼群島註冊成立公司的股份，涉及
90%香港上市公司。不過，至於註冊地為英國的股
票，包括滙豐控股（005）、渣打集團（2888）及保
誠（2378）等則未有納入在內。

證監會發言人又強調，相比處於實物股票交收需
時10個以上工作天，若在無紙化制度下，以電子形
式交收，可於一天內完成，相信證券無紙化有助港
股基建現代化，減省人手程序並提升競爭力。

證監會擬就證券無紙化收費設限

李家超出席勞工界新春酒會
籲各界提升競爭力應對挑戰貿發局公布香港ESG指數

初步數值63.4分 遠高於分水嶺

浸大擬建轉化醫學研究院
諾獎得主成創辦成員


